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“Iron Valley” / “Silicon Valley”

Itabira quer ser, com a China, fértil
em inovações tecnológicas e científicas

De cidade minerado-
ra, Itabira aposta na pos-
sibilidade de virar indús-
tria fértil em alta tecnolo-
gia por meio de investi-
mento internacional com
a assinatura do acordo
entre a Prefeitura e a chi-
nesa Chalieco (China
Aluminum International
Engineering Co. Ltd.),
empresa de metais subsi-
diária da Chinalco (Alu-
minum Corporation of
China Ltd.).

O documento, um me-
morando de entendimen-
to (MoU – Memorandum
of Understanding), prevê
um aporte financeiro do
país asiático de US$ 140
milhões, (cerca de R$ 525
milhões) para obras de
expansão da Universidade
Federal de Itajubá (Uni-
fei), construção do Parque
Científico e Tecnológico e
aeroporto de cargas.
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Após solenidade no Centro Cultural, chineses, prefeito e secretários visitaram local onde

será instalado o parque científico e tecnológico de Itabira

MP pede
condenação
e devolução
de R$ 1,344

milhão
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Investigações
apontam que

comissionados
repassavam,

mensalmente,
cerca

de 2/3 dos seus
vencimentos aos

denunciados
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São
Sebastião

celebra com
festa

30º Jubileu
do Bom Jesus

Ciscel reúne
prefeitos e

define
orçamento
de R$ 14
milhões

Iepha-MG
divulga

pontuação
definitiva
do ICMS
Cultural
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FESTIVAIS EM SÃO GONÇALO
Variedade da culinária e diversidade

cultural atraem mais de 10 mil pessoas - p. 8

Veículos voltam a ser recolhidos em Itabira - p. 7

ACOM/PMI
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ICMS CULTURAL

“É preciso ter dúvidas. Só os estúpidos têm
uma confiança absoluta em si mesmos”

Orson Welles

Devido às obras realizadas no patrimô-
nio histórico e cultural desde 2017, a Pre-
feitura de Itabira poderá investir ainda mais
no acervo. Até o momento, a cidade está
com 19 pontos no programa de incentivo
do Instituto Estadual do Patrimônio Histó-
rico e Artístico de Minas Gerais (Iepha) e
estima receber, no próximo ano, cerca de
R$ 450 mil para novas obras.

Por meio desta pontuação alcançada no
projeto estadual de preservação do patri-
mônio histórico, que repassa os recursos do
Imposto sobre Circulação de Mercadorias
e Serviços (ICMS), a Prefeitura terá arre-
cadação recorde para reformar outros ca-
sarões. “Com essa pontuação, a cidade terá
a melhor arrecadação da história para fa-
zer novas obras”, explicou Robson da Costa
Souza, secretário municipal de Desenvol-
vimento Urbano.

Entretanto, segundo ele, com o atual
recurso do Fundo Municipal de Preserva-
ção do Patrimônio Cultural (Fumpac) – R$
315.941,37 –, que conta também com o
ICMS Cultural, a Prefeitura iniciará ainda
este ano a reforma do imóvel situado no
número 55 da rua Tiradentes, tombado em
1988 pelo decreto nº 3.442. Em seguida,
“já em 2020”, as obras serão nos casarões,
também tombados pelo mesmo documen-
to, da rua Santana, nº 126; da praça do Cen-
tenário, nº 157; Casa do Brás, Memorial
Carlos Drummond de Andrade e Centro de
Artesanato.

A pontuação atual é referente aos tra-
balhos realizados nos anos anteriores. Em
2017, apesar da pontuação de 20,7, a arre-
cadação do ICMS Cultural correspondeu a
R$ 330.003,92. No ano passado, foram re-
passados R$ 332.012,29 e, este ano, Itabi-
ra contou com R$ 241 mil.

Prefeitura anuncia
mais investimentos
na preservação do

patrimônio
cultural

“Prefeitura iniciará ainda este ano a
reforma do imóvel situado no número

55 da rua Tiradentes”, garante o
secretário Robson Souza (1º a dir.) em

frente a edificação

Possibilidades enormes de êxito em quase tudo que
estiver relacionado com assunto sigiloso ou particu-
lar. Não revele a ninguém seus segredos ou pagará
um alto preço por isso. Novos conhecimentos e ale-
grias estão em perspectiva. Este é um bom período
do ano para você.

Fase propícia com oportunidades de aprimoramento
pessoal, mental e espiritual. Evite assumir compro-
missos. Momento benéfico para as amizades. Não
faça concessão ao pessimismo ou ideias negativas.

Notícias um pouco imprevistas poderão vir. Tome
cuidado com os inimigos ocultos e opositores, pois
estes estarão prontos a prejudicá-lo em algum senti-
do Alguma prudência é bastante aconselhável, uma
vez que afastará a possibilidade de você se perder
em pequenos negócios.

Algumas perturbações passageiras com os filhos es-
tão previstas. Haja com calma e autoconfiança, que
tudo tende a dar certo. Melhora da saúde e das chan-
ces gerais. Você provavelmente viverá momentos ma-
ravilhosos e inesquecíveis no setor amoroso.

Lucros em negócios relacionados com a terra e propri-
edades de modo geral. Os transportes também estão
favorecidos, bem como viagens por via aérea. As difi-
culdades serão solucionadas com certa facilidade. Evi-
te aborrecer-se por pequenas coisas. Seja otimista.

Período em que poderá solicitar a colaboração de ami-
gos e parentes para resolver mais facilmente algum
problema sério que tiver. Muito bom para tratar da
documentação de seu casamento e de associações. No
amor, haja com sinceridade. A saúde está favorecida.

Fluxo astral dos mais propícios a todos os seus inte-
resses materiais e profissionais. Esforce-se o mais
que puder, que conseguirá realizar todos os seus an-
seios e desejos. Ótimo para um aprendizado qual-
quer. Conte consigo mesmo.

Pessoas nascidas sob este signo terão possibilidades
de sucesso de algum modo. As influências dos lumi-
nares lua e sol prometem êxito. Boa indicação para
a vida sentimental. Viverá uma boa fase astral no
próximo período.

As ações corretivas, discussões demoradas, deman-
das e toda e qualquer questão ligadas aos seus direi-
tos devem ser tratadas com cautela e coragem. Evite
fazer inimigos ainda que isto lhe custe algumas con-
cessões. Este é um dos momentos mais negativos
para assumir compromissos.

Propício para investigações, pesquisas, química, me-
dicina e tudo que está relacionado com ocultismo.
Todavia, terá aborrecimentos, proporcionados pelos
familiares. Cuide da saúde. Não assine papéis que
possam comprometê-lo. Conte com os amigos.

Período dos mais favoráveis, indicando melhorias no
setor profissional e social. Ótimos negócios e espeta-
cular estado de saúde. Êxito com o ocultismo. Procure
compreender melhor os familiares e a pessoa amada.

Uma visita inesperada poderá modificar os seus pla-
nos. Boa influência aos seus interesses econômicos e
também no que se refere ao trabalho e à vida sentimen-
tal e amorosa. Excelente intuição e mente voltada so-
mente para o bem, é o que lhe pressagia o fluxo astral.

Onze jovens de Catas
Altas se formaram no úl-
timo dia 24 de julho no
curso de agentes de infor-
mações Turísticas. A capa-
citação foi ministrada pelo
Serviço Nacional de
Aprendizagem Comercial
(Senac) em parceria com

Turismo em Catas Altas ganha novos agentes de informações
a Prefeitura dentro do pro-
jeto Turismo em Alta.

O curso teve carga
horária de 200 horas e
duração de três meses.

“Todos vocês estão de
parabéns por participar
desta formação. Espera-
mos que coloquem em

prática tudo que aprende-
ram e que possam empre-
ender em Catas Altas”,
destacou o prefeito José
Alves Parreira.

Durante a formatura,
os novos agentes apresen-
taram um projeto de con-
clusão que consistiu na

criação de uma operado-
ra de turismo. A ideia é
que a empresa saia do pa-
pel e que os jovens pos-
sam atuar na cidade.

Encerrando o evento, os
alunos fizeram uma visita téc-
nica à igreja Matriz de Nos-
sa Senhora da Conceição.Alunos, José Parreira e professores do Senac

“Silicon Valley”
A visita de executivos chineses a Itabira na

segunda-feira (29), para possíveis acordos comer-
ciais voltados a investimentos, chamou a atenção
do meio político e empresarial local e regional. A
razão é prática, se levarmos em conta as promes-
sas de uma nova era com o surgimento de indús-
trias altamente tecnológicas, a exemplo do Vale
do Silício, nos Estados Unidos, região onde sur-
giram, após o ciclo da mineração, gigantes como
o Facebook, Google, Amazon e várias outras.
Como disse o prefeito Ronaldo Magalhães em
entrevista ao Folha Popular; “Vamos lidar com
doutores, vamos desenvolver tecnologia para o
Brasil, que está muitíssimo atrasado”.

Convocação
Os vereadores de Itabira aprovaram, na ses-

são de terça-feira (30), a convocação da supe-
rintendente da Fundação Cultural Carlos Drum-
mond de Andrade, Martha Mousinho, para es-
clarecimento em relação à aplicação da lei de
repasse de 1% do Orçamento da Prefeitura ao
Fundo Municipal de Cultura e sobre os investi-
mentos no Festival de Inverno da cidade, que
terminou no último domingo (28), o qual custou
mais de R$ 1 milhão. Apenas a estrutura, feita
por meio da empresa Anita Márcia de Souza-
ME  (antiga Sonorização Woodstock), custou R$
667 mil. A convocação é um pedido da ala opo-
sicionista ao Governo Municipal.

Rachadinha
A Polícia Civil continua com as investiga-

ções que apuram a prática de rachadinha na Câ-
mara de Itabira. O vereador afastado do cargo,
Weverton Júlio de Freitas Limões “Nenzinho”
(PMN) e o ex-diretor da Casa, Ailton Francisco
de Moraes, continuam presos e um outro verea-
dor, Agnaldo Vieira Gomes “Enfermeiro”
(PRTB), também denunciado, foragido.

Rachadinha II
O Ministério Público de Minas Gerais (MP)

formalizou, na sexta-feira (26), denúncia contra
os envolvidos no crime de rachadinha na Câma-
ra de Itabira.

Na ação, além de condenação pelos crimes
de concussão, associação criminosa, usurpação
de função pública, o MP solicita a devolução do
valor desviado, R$ 89.646, e aplica multas múl-
tiplas a este valor, de três vezes e 10 vezes, tota-
lizando R$ 1,344 milhão.

De cidade
operária a
altamente
tecnológica,
ilustra novo
quadro do
chargista
Pablo
Rocha

ACOM/PMI
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Os moradores das co-
munidades rurais de São
Gonçalo do Rio Abaixo, em
especial, estão tendo uma
oportunidade inédita para
terem seus direitos enquan-
to consumidores garantidos
por meio do Procon Itine-
rante, projeto lançado pela
Câmara Municipal, que
visitará as comunidades
até o mês de setembro.

Os trabalhos tiveram
início na segunda-feira
(29), com a visita a mora-
dores do Bom Sucesso.

Na localidade, os
agentes do Procon atende-
ram em um balcão insta-
lado no posto de saúde.

Foram esclarecidas
dúvidas e realizados pré-
atendimentos, que, neste

O Ministério Público
de Minas Gerais (MP), por
meio da Promotoria de
Justiça de Defesa do Pa-
trimônio Público de Itabi-
ra, propôs na sexta-feira
(26), denúncia e ação de
improbidade administrati-
va contra o vereador exo-
nerado Weverton Júlio de
Freitas Limões “Nenzi-
nho” (PMN) e o ex-dire-
tor da Câmara, Ailton
Francisco de Moraes e a
ex-esposa deste servidor,
Marilane Cristina Costa e
Silva. Eles são acusados
de praticarem, por mais de
dois anos, o crime conhe-
cido como “rachadinha”,
além de outras infrações.

Conforme apurado,
no período de abril de
2017 a junho de 2019, o
vereador, que era filiado
ao PMN, presidido pelo
diretor da Câmara Muni-
cipal, nomeava para car-
gos comissionados de seu
gabinete as pessoas indi-
cadas pelo diretor do Le-
gislativo. Para não serem
exonerados, dois comissi-
onados repassavam, men-
salmente, cerca de 2/3 dos
seus vencimentos aos de-
nunciados. Os métodos
para exigir as vantagens
indevidas dos servidores

MP solicita condenação e
devolução de R$ 1,344 milhão

Investigações apontam que comissionados repassavam, mensalmente, cerca
de 2/3 dos seus vencimentos aos denunciados

RACHADINHA NA CÂMARA DE ITABIRA

públicos eram arquiteta-
dos junto à esposa do di-
retor da Câmara.

A mulher foi servido-
ra do gabinete do verea-
dor denunciado entre ja-
neiro e junho de 2017,
exercendo a função em
situação de nepotismo.
Após recomendação do
MP para que fosse exone-
rada, ela foi desligada do
cargo em comissão. No
entanto, a exoneração,
conforme a denúncia,
“não passou de uma far-
sa”, pois a denunciada
continuou a exercer a fun-
ção, sendo remunerada
indevidamente pelo vere-
ador e pelo marido. De
acordo com as investiga-
ções, os valores devolvi-
dos pelos comissionados
eram divididos entre os
três denunciados.

Coação no

curso do

processo
Ainda conforme a de-

núncia, após a instauração
do inquérito policial para
apurar os crimes, no iní-
cio de junho de 2018, o
vereador e o diretor da
Câmara tentaram alterar a

realidade dos fatos e inter-
vieram junto às testemu-
nhas para que omitissem
a verdade na Polícia Civil.
Algumas das testemunhas
demonstraram medo nas
oitivas, choraram e solicita-
ram o depoimento velado.

Pedidos
Os três acusados fo-

ram denunciados pelos
crimes de concussão, as-
sociação criminosa, usur-
pação de função pública
e improbidade adminis-

trativa. O vereador e o di-
retor da Câmara Munici-
pal responderão, ainda,
pela prática de coação no
curso do processo.

Além da condenação
dos acusados nas penas
previstas para cada cri-

me, o MP pediu o afas-
tamento imediato do ve-
reador de suas funções,
pelo prazo mínimo de
180 dias; o bloqueio de
bens dos denunciados,
correspondendo à soma
dos descontos efetuados
nos vencimentos dos
dois comissionados
constrangidos ao repas-
se de seus salários, que
é de R$ 89.646,46 e que
deverá ser devolvida aos
cofres públicos; além de
multa civil de três vezes
esse valor, totalizando
R$ 358.585,84.

O MP requer, ainda,
a condenação dos re-
queridos pelos danos
morais causados ao mu-
nicípio de Itabira e à sua
população, em 10 vezes
o valor adquirido ilici-
tamente, ou seja, R$
896.464,60 ou em valor
arbitrado pelo Juízo, a
ser revertido à Câmara
Municipal de Itabira ou
a projetos sociais bene-
ficentes da cidade. As
devoluções, não corrigi-
das,  total izam R$
1.344.714.

Com informações do
Ministério Público de
Minas Gerais

Procon Itinerante da Câmara de São
Gonçalo segue até setembro

caso, exigem documen-
tos pessoais, comprovan-
te de endereço e docu-
mentos que fundamen-
tem a reclamação (nota
fiscal, recibos, carnês,

Cronograma de visitação
do Procon Itinerante

O Procon Itinerante já passou pelas comunida-
des de Bom Sucesso (dia 29/7) e Vargem
Alegre (01/8). As próximas são: Vargem

Alegre – 01/08, Jurubeba – 05/08, São José –
08/08, Ponte Coronel –12/08, Pedras – 14/08,
Ponte Coronel (Cima) – 19/08, Una – 20/08,

Vargem da Lua – 28/08, Borges – 05/09,
Fernandes – 12/09, Recreio – 16/09, Timirim –
18/09, Urbano – 24/09 e Guanabara – 26/09.
Algumas datas poderão sofrer alterações. A

comunidade será avisada com antecedência do
dia e local onde ocorrerá o projeto.

contratos etc).   
Para divulgar o traba-

lho nas comunidades, está
sendo usado um carro
com som, que anuncia o
dia da visita e o local do

projeto. As atividades do
Procon Itinerante vão até
o mês de setembro.

Para o presidente da
Câmara, Flávio Silva de
Oliveira, o projeto irá ori-

entar o consumidor, além
de contribuir para divulgar
a presença do Procon no
município. “O Procon Câ-
mara já funciona no Legis-

lativo há 5 anos. A propos-
ta é uma oportunidade para
a população tirar as dúvi-
das e conhecer o funciona-
mento do Procon”, disse.

Presidente da Câmara, Flávio Silva (dir.), acompanhou o início das
atividades do programa na comunidade de Bom Sucesso

Crime de rachadinha mudou a composição da Câmara, com a posse,
no dia 25, dos suplentes José Júlio Rodrigues “Júlio do Combem” (PP) e

Luciano Sobrinho (PRTB), em virtude do afastamento dos vereadores
Weverton Júlio Limões “Nenzinho” (PMN), preso no dia 2 de julho e
Agnaldo Vieira Gomes “Enfermeiro” (PRTB), que também responde

pelo mesmo crime e está foragido

ACOM/CMI

ACOM/CMSGRA
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A fé e a esperança
mantêm o entusiasmo que
celebra, há três décadas, o
Jubileu do Bom Jesus, na
igreja de mesmo nome, na
vila Bom Jesus, em São
Sebastião do Rio Preto.

As celebrações religi-
osas tiveram início no dia
17 de julho, com novena,
bênção do Santíssimo e
orações ao Bom Jesus.

No dia 25, final da no-
vena, a cidade recebeu
centenas de romeiros, que
vieram a pé das cidades
vizinhas de Passabém
(10km) e Santo Antônio
do Rio Abaixo (17km),
além de alguns habitantes
de São Sebastião, que par-
ticiparam da caminhada. A
chegada foi celebrada com
santa missa em ação de
graças aos romeiros na
quadra poliesportiva.

Na sexta-feira (26),
os festejos religiosos
contaram com a presen-
ça da Cavalaria do Bom
Jesus, com mais 300 ca-
valeiros, os quais rece-
beram a bênção e assis-
tiram a missa sertaneja
na quadra da vila.

No sábado (27), foi a
vez da procissão e bênção
aos motoristas e motoci-
clistas, que fizeram carre-
ata seguindo a imagem do
Senhor Bom Jesus, que
ficou exposta na quadra
poliesportiva durante ce-
lebração conduzida por-
Paulo Marcony Duarte
Simões, administrador da
paróquia da cidade.

No domingo, as cele-
brações do 30º Jubileu do
Senhor Bom Jesus chega-
ram ao fim com missa es-
pecial, às 15h, na quadra
poliesportiva.

Também no fim de se-
mana, dias 26 e 27, a Pre-
feitura, com apoio da Câ-
mara Municipal, manteve
as tradições dos shows na
quadra poliesportiva na
vila Bom Jesus, que rece-
beu estrutura de palco e
iluminação além de bar-
raquinhas. Na sexta-feira
teve a apresentação de
Quincas da Viola, e no
sábado (27), Bráulio &
Ricardo e Clever Paulo.

São Sebastião celebra com festa
30º Jubileu do Bom Jesus

Carreata no sábado (27) com a imagem do Bom
Jesus reuniu mais de 50 participantes

Padre Paulo Marcony
na celebração

Missas aconteceram na quadra de esportes da
cidade com apoio da Prefeitura

Antônia Maria Rodri-
gues Madureira, sebasti-
anense – mora em BH
Sempre que posso venho
participar deste momento
de fé. A área onde está a
capela foi doada pelo meu
pai, José Vitório. Minha
mãe foi a primeira a cuidar
do local e posteriormente,
minha irmã mais velha, que
vai fazer 90 anos agora.
Sinto-me muito orgulhosa
e grata por isso.

Shows promovidos pela Prefeitura no fim de
semana agitaram o público

Nilson Simões – morador de São Sebastião
Sempre acompanhei, com muita devoção, o Jubileu
do Bom Jesus. Hoje, participo das celebrações com
o livro de ouro, no qual os fiéis assinam e depositam
suas ofertas em prol da Capela do Bom Jesus. Eu me
sinto muito honrado por fazer parte desta história, de
fé e esperança.

“Foi uma festa
muito bonita, tudo

realizado com
muito carinho para

manifestar toda
gratidão aquele
que é digno de
toda honra e de

todo louvor, o Bom
Jesus, nosso ami-
go e companheiro
de todas as horas”,
diz o padre Paulo

Marcony

Maria Isabel Silva de
Almeida – Moradora
Estamos na 30ª edição e
tenho orgulho em dizer
que participei de todas
elas. O Jubileu é um
momento de fé. É um
momento de encontro
com Deus, com Jesus, é
um momento que pro-
porciona uma melhor
aproximação dos ami-
gos e da família. Sou
muito devota.

Pretinho Almeida

Mais fotos em facebook.com/ofolhanews

Grupo de
oração Terço
das Mulheres

fez bela
homenagem

durante a missa

Fotos: Ludmar Pereira/ofolhanews



PÁGINA 5CIDADES / POLÍTICA DE 1º A 14 DE AGOSTO DE 2019

“Silicon Valley” - Momento histórico

Itabira inicia processo para ser
referência mundial em alta tecnologia

De cidade mineradora
desde 1942 (há 77 anos),
Itabira aposta na possibi-
lidade de virar indústria
de alta tecnologia por
meio de investimento in-
ternacional com a assina-
tura, na manhã de segun-
da-feira (29), no teatro da
Fundação Cultural Carlos
Drummond de Andrade,
do acordo entre a Prefei-
tura e a chinesa Chalieco
(China Aluminum Inter-
national Engineering Co.
Ltd.), empresa de metais
subsidiária da Chinalco
(Aluminum Corporation
of China Ltd.).

Na oportunidade, seis
executivos da estrangeira;
Biao Yang, Jianguo Zhu,
Yougang Li, Tingting Yu,
Shaohua Sun e Chang-
sheng Shi, participaram
da solenidade junto ao
prefeito Ronaldo Lage
Magalhães, deputados,
prefeitos de cidades da
região e empresários.

O documento assina-
do, um memorando de en-
tendimento (MoU – Me-
morandum of Understan-
ding), prevê um aporte fi-
nanceiro do país asiáti-
co de US$ 140 milhões,
(cerca de R$ 525 milhões)
para obras de expansão da
Universidade Federal de
Itajubá (Unifei), constru-
ção do Parque Científico
e Tecnológico e aeropor-
to de cargas.

O valor a ser aplicado
segue em análise que vai
apontar o limite permiti-
do de endividamento do
Município. O empréstimo
terá juros de 2% ao ano e
será pago por meio da
Compensação Financeira
pela Exploração de Miné-
rio (Cfem). Cálculos

como tempo para paga-
mento e valores de parce-
las seguem em estudos e
dependem de autorização
dos governos federais de
Brasil e China.

Por meio de traduto-
res, os representantes da
Chalieco falaram das ex-
pectativa do memorando,
dizendo que o acordo é
um momento importante
também para a comunida-
de chinesa.

Ronaldo Magalhães
falou da parceria e do iní-
cio das conversas com a
China. O prefeito lembrou
também do apoio do con-
sultor Kleber Guerra, que
mediou o encontro com os
chineses. “As conversas
estavam avançadas e em
dezembro do ano passa-
do fomos ao país asiático
para selarmos este acor-
do, que dá início a uma
nova história para Itabira,

voltada ao ensino de ní-
vel superior, investimen-
tos científico-tecnológico
e construção de aeropor-
to de cargas”, diz.

Ao Folha Popular, o
prefeito reforçou sua pre-
ocupação em relação a
novas alternativas econo-
micas. “Nós queremos
desenvolver o Brasil. Te-
mos que pensar grande, o
parque tecnológico não
existe em Minas, seremos
os primeiros, nós vamos
trabalhar com doutores
para desenvolver tecnolo-
gia para o Brasil, que está
atrasadíssimo. Para você
ter uma ideia, mais da
metade dos carros elétri-
cos está na China. No
mundo, juntando Alema-
nha, Japão, toda a Euro-
pa, Estados Unidos, estes
países não têm mais car-
ros elétricos do que a Chi-
na. Nós temos que desen-

volver tecnologia. Já a
questão do comprometi-
mento de parte da Cfem
para pagar o empréstimo
de US$ 140 ou US$ 150
milhões, se nós não fizer-
mos isso, e repetir o que
os outros fizeram, que foi
gastar o dinheiro do im-
posto do minério com
shows, turismo, festinhas,
entre outras coisas, aí,
quando a Vale acabar, to-
dos têm que ir embora.
Nós estamos buscando a
sustentabilidade educaci-
onal e econômica de Ita-
bira. Este projeto é único
no país, o único que vai
desenvolver tecnologia e
educação com um tripé;
Prefeitura, Vale e Unifei.
Isso é modelo, inclusive
já apresentamos o proje-
to para o Ministro da Edu-
cação [Abraham Wein-
traub] e ele está buscan-
do alternativas para im-

plantar esse sistema em
todas as universidades fe-
derais do Brasil, copian-
do de Itabira, no bom sen-
tido”, complementa Ro-
naldo Magalhães.

O consórcio com os
chineses é uma modali-
dade inédita para um mu-
nicípio brasileiro. A Pre-
feitura de Itabira acionou
o Governo do Estado de
Minas Gerais e a União
para tratar das soluções
jurídicas, políticas e di-
plomáticas para efetivar
o acordo de cooperação.
Nesta quarta-feira (31),
Ronaldo Magalhães e os
executivos chineses fa-
rão uma reunião com o
ministro da Casa Civil,
Onyx Lorenzoni, em
Brasília. Na sexta-feira
(2), o encontro está agen-
dado com o vice-gover-
nador de Minas Gerais,
Paulo Brant.

O grupo empresarial
visitou cartões-postais da
cidade, como Memorial
Carlos Drummond de
Andrade e Fazenda do
Pontal, foi à Unifei e à
área onde está projetado
o Parque Científico e
Tecnológico de Itabira.

Na universidade, a
comitiva participou,
em princípio, de uma
apresentação de dados
da instituição, condu-
zida pelo reitor Dago-
berto Almeida. O en-
contro reuniu também
docentes e técnicos.

Dagoberto falou ao
público que a expansão

Silicon Valley
O Vale do Silício (em inglês: Silicon Val-

ley), na Califórnia, Estados Unidos, é um ape-
lido da região da baía de São Francisco.

O local, que antes tinha sua economia ba-
seada na exploração de minerais como ouro e
silício (descobertos no final da década de
1840), deu lugar, a partir do início do século
XX, a empresas de alta tecnologia, destacan-
do-se na produção de circuitos eletrônicos, a
eletrônica e informática. Hoje, a região con-
centra o maior aglomerado de indústrias de
tecnologia de ponta do mundo.

Foi lá que nasceram empresas como Face-
book, Apple e Google. A região também con-
ta com a presença de duas das mais renoma-
das universidades do mundo: a Universidade
de Stanford, em Stanford, e a Universidade
da Califórnia em Berkeley (UC Berkeley).

Qualquer semelhança quanto ao futuro de
Itabira, uma Vale do Minério, não será sim-
plesmente coincidência.

Comitiva percorreu a cidade
do campus permitirá à
instituição “atingir maior
maturidade em pesquisa,
induzindo o desenvolvi-
mento tecnológico de Ita-
bira”. Segundo ele, a par-
tir de 2020, com o avan-
ço das obras de constru-
ção dos prédios 4, 5 e 6,
cursos atuais poderão ser
expandidos sem que haja
autorização do Ministério
da Educação (MEC).

A implementação de
cursos novos em médio e
longo prazo, como na
área de saúde, foi outro
projeto comentado. Os
chineses percorreram ain-
da laboratórios avançados

de engenharia. Na oca-
sião, Ronaldo Maga-
lhães ressaltou que o
avanço da cidade de-
pende da soma de esfor-
ços da tríplice hélice –
poder público, universi-
dade e empresas.

O grupo seguiu, após
a jornada, para o gabine-
te do prefeito, onde dis-
cutiu outras oportunida-
des de investimentos em
Itabira. A reunião foi en-
cerrada com uma troca
de presentes. O pefeito
itabirano entregou lem-
brancinhas confecciona-
das por produtores do
município.

“Com certeza, o pre-
feito Ronaldo Maga-
lhães está de parabéns
pela iniciativa. Penso
que o gestor que planta
uma semente é porque
consegue enxergar além
de nossas montanhas, é
sinal que está preocupa-
do com o futuro das pró-
ximas gerações. Eu creio
que toda a região, não
apenas São Gonçalo, de-
pois que este projeto da
educação conciliada à
alta tecnologia germinar,
vai gerar grandes frutos.
Já as parcerias, elas vi-
rão automaticamente e
nossa cidade estará pre-
parada para absolvê-las.
Vejo que educação é
tudo, gera conhecimen-
to, cultura e engrandece
o ser humano. São Gon-
çalo, especialmente as
empresa, também está de
portas abertas para par-
cerias de estágio dos alu-
nos da Unifei”, disse o
prefeito de São Gonçalo
do Rio Abaixo, Antônio
Carlos Bicalho (PDT).

““Primeiro eu quero
parabenizar o prefeito
Ronaldo Magalhães pela
iniciativa. Já deveria ter
feito há mais tempo, ou
seja, desvincular Itabira
da Vale. Não é que a em-
presa é desnecessária, sa-
bemos de sua importân-
cia no progresso regio-
nal. Eu sempre brinco
que Itabira pertence à
grande Santa Maria, pois
a maior parte das pesso-
as de nossa cidade tem
vínculos diretos e indire-
tos com Itabira e se o pro-
gresso vier, favorece a
toda a região. Estamos
acompanhando os proje-
tos de desenvolvimento,
inclusive a linha férrea,
que passará por nossa ci-
dade e vai, sem dúvida,
aquecer a economia regi-
onal. Vamos pensar em
trabalhar para um desen-
volvimento sustentável”,
opinou o prefeito de
Santa Maria de Itabira,
Reinaldo das Dores
Santos (Pros).

O que eles
disseram:

Ronaldo Magalhães fala da importância de se investir em projetos para garantir a
sustentabilidade educacional e econômica de Itabira
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Prefeitos e represen-
tantes das cidades filia-
das ao Consórcio Inter-
municipal de Saúde Cen-
tro Leste (Ciscel) se reu-
niram na manhã do dia
25 de julho, no salão do
Gut’s Restaurante, em
Itabira, para assembleia
ordinária.

Durante o encontro,
foi discutido o processo de
licitação para as obras de
ampliação da sede, que
fica no bairro Esplanada
da Estação, em Itabira. O
assessor jurídico do Cis-
cel, Thiago Leal Pedra in-
formou que a abertura dos
envelopes das empresas
que participam do proces-
so, que seria em julho,
teve a data alterada para o
dia 8 de agosto em virtu-
de de desclassificação de
duas participantes, que
apresentaram recursos. O
valor previsto para o ser-
viço, proveniente de reser-
vas do Ciscel, é de R$ 800
mil. Com a licitação, o
valor deve cair para R$
650 mil. As obras contem-
plam nova e ampla recep-
ção, construção de cinco
consultórios, que vão do-
brar a oferta de cirurgia
oftalmológica, passando
de 50 para 100 por mês,
ente outras melhorias.

SEGURANÇA

O quartel do 4º Pe-
lotão da Polícia Mili-
tar de São Gonçalo do
Rio Abaixo terá sede
própria no município.

A empresa Pilone
Construção e Conser-
vação venceu o pro-
cesso licitatório ao
apresentar valor glo-
bal de R$ 712.793,61.
A ordem de serviço
será assinada em bre-
ve. Outras seis cons-
trutoras participaram
da licitação.

O quartel será
construído em uma
área de 2.488 m², na
avenida Contorno Oes-
te, no bairro Monte
Verde. O projeto con-
templa 294,14 m² de
área construída e sua
estrutura será compos-
ta por recepção, sala de
registro, administra-
ção, sala do coman-
dante, intendência,
sala de instrução, ba-
nheiros, cozinha e ou-
tras acomodações.

O prazo de execu-
ção da obra é de 180
dias. O comandante do
4º pelotão da PM, te-
nente Túlio César faz
avaliação positiva do
acerca do empreendi-
mento. Segundo ele, a
atual sede da PM, que
fica na rua Henriqueta
Rubim, é uma edifica-
ção antiga, que não
oferece condições à
corporação para rece-
ber de maneira adequa-
da a população do mu-
nicípio e nem aos po-
liciais para desenvol-
verem suas atividades
satisfatoriamente. “A
construção de um novo
quartel será de grande
importância para a co-
munidade de São Gon-
çalo, pois será um pré-
dio moderno e constru-
ído com as adaptações
necessárias para o
atendimento à popula-
ção”, destaca o coman-
dante da PM.

Investimentos em
segurança pública re-
presentam compromis-
so com a população, na
avaliação do prefeito
Antônio Carlos Noro-
nha Bicalho. “Não po-
demos medir esforços
em implementar ações
que contribuam com a
segurança da popula-
ção. O novo quartel vai
garantir melhores con-
dições de trabalho aos
militares e, consequen-
temente, mais tranqui-
lidade à população”,
enfatiza o prefeito.

PM de São
Gonçalo
terá sede
própria

Ciscel reúne prefeitos e define
orçamento de R$ 14 milhões

A entidade de saúde com sede em Itabira atende 12 cidades da
microrregião. Somadas, elas têm mais de 230 mil pessoas

Encontro reuniu prefeitos, vices, secretários e técnicos do Ciscel. Evento celebrou também aniversário de 23 anos do consórcio

ORÇAMENTO
Outro tema da pauta

foi a aprovação do orça-
mento para o ano de
2020, no valor de R$
14,263 milhões. O geren-
te administrativo e res-
ponsável pela contabilida-
de do consórcio, Paulo
Roberto de Morais, esmiu-
çou o orçamento para os
prefeitos e secretários mu-
nicipais de Saúde e no fi-
nal, explicou a redução de
R$ 194 mil em relação ao
orçamento previsto para
este ano, que deve fechar
em R$ 14,457 milhões.

A queda da previsão
orçamentária, confor-
me Paulo Morais,  se
deve à redução de re-
ceitas das cidades asso-
ciadas, que repassam
mensalmente  para  o
Ciscel 1% da arrecada-
ção. O valor é aplicado
na manutenção do con-
sórcio, que oferece aos
municípios 25 tipos de
consultas especializa-
das, sete classes de ci-
rurgias e 60 diferentes
exames complementa-
res, sem custo ao reque-
rente, pago de forma
complementar  pe lo
Município requerente.

A secretária executiva
do Ciscel, Nelia Maria

Tonelli Carvalho, fez uso
da palavra para informar
que o consórcio vai pro-
mover um encontro com
representantes de setores
contábeis das prefeituras
associadas para esclareci-
mentos de dúvidas e in-
formações.

Por fim, a assembleia
colocou em votação duas
situações envolvendo a
Prefeitura de Ferros. A
primeira em relação ao
novo ônibus recebido
pelo Ciscel para trans-
porte de pacientes. O es-
perado seria que o Go-
verno de Minas enviasse
no mínimo 10 novos ôni-
bus para substituir a fro-
ta, que está com o tempo
de uso avançado e tem
apresentado constantes
problemas.

O prefeito Raimundo
Menezes de Carvalho Fi-
lho, reivindicou o veícu-
lo para sua cidade, argu-
mentando que sua de-
manda de pacientes que
fazem viagem para Itabi-
ra e Belo Horizonte é alta
e que o veículo atual,
como todos os outros
nove, não inspira confi-
ança. O tema foi coloca-
do em votação e por 6
votos a 2 o ônibus foi
destinado a Ferros.

Os municípios de San-
to Antônio do Rio Abai-
xo, São Sebastião do Rio
Preto, Santa Maria de Ita-
bira e São Gonçalo do Rio
Abaixo vão deixar de usar
os ônibus do Ciscel, que
serão substituídos por
vans próprias a partir de
janeiro de 2020.

Outra questão envol-
vendo o município de
Ferros é uma ação judici-
al trabalhista de 2013
movida por uma ex-pres-
tadora de serviço ao Cis-
cel, por meio de creden-
ciamento, para atender na
Apae de Ferros. Como
não houve acordo na épo-
ca, a ação foi vencida pela
ex-prestadora de serviço
e gerou um precatório no
valor aproximado de R$
55 mil, devendo ser nego-
ciado até 31 de dezembro
deste ano. Os prefeitos
sugeriam que a dívida
fosse negociada com a
autora da ação, propondo
até mesmo o pagamento
à vista até o final deste
ano sem devidas corre-
ções, pois o valor já foi
lançado na contabilidade
do Ciscel. O fato será ana-
lisado. O credenciamen-
to de profissionais libe-
rais não é mais praticado
pelo Ciscel.

No final da sessão,
foi definida a data para
o encerramento do exer-
cício fiscal de 2019, dia
22 de novembro. Um al-
moço, em comemoração
aos 23 anos do Ciscel,
fundado em 2004 e que
hoje tem em sua lista 12
cidades consorciadas,
um total estimado de
230 mil habitantes, en-
cerrou o encontro.

Participam do enco-
tro os prefeitos de Pas-
sabém, Ronaldo Agapi-
to de Sá (presidente do
Ciscel); São Gonçalo do
Rio Abaixo, Antônio
Carlos Noronha Bica-
lho; de Santa Bárbara,
Leris Felisberto Braga e
o vice Alcemir Moreira;
Bom Jesus do Amparo,
Dário Motta; de Santa
Maria de Itabira; Reinal-
do das Dores, Morro do
Pilar; Juca Mattos, San-
to Antônio do Rio Abai-
xo, Assis Viana e de Fer-
ros, Raimundo Menezes
Filho, além de secretári-
os municipais de Saúde
e técnicos do Ciscel.

As cidades de Itabi-
ra, São Sebastião do Rio
Preto, Barão de Cocais
e Itambé do Mato Den-
tro não enviaram repre-
sentantes.

A tabela de pontua-
ção definitiva do ICMS
Patrimônio Cultural
exercício 2020, já está
disponível no site do
Instituto Estadual do
Patrimônio Histórico e
Artístico de Minas Ge-
rais (Iepha-MG). Em no-
vembro, a pontuação de-
finitiva será encaminha-
da à Fundação João Pi-

Iepha-MG divulga pontuação definitiva do ICMS Patrimônio Cultural
nheiro (FJP), instituição
responsável por calcular
os valores que as prefei-
turas irão receber do Go-
verno de Minas Gerais.

Técnicos do Iepha-
MG analisaram cerca de
3,5 mil pastas com a do-
cumentação enviada pe-
los municípios mineiros.
No total, 804 cidades re-
ceberam pontuação, após

nicipal também é desta-
que, atingindo aproxima-
damente 4,2 mil bens pro-
tegidos. Já as ações de
educação patrimonial fo-
ram implementadas em
quase 600 cidades minei-
ras. Todas essas são me-
didas que valem pontos
para composição da tabe-
la de avaliação feita pe-
los técnicos do Iepha-MG.

a análise realizada pela
equipe do instituto.

O número de bens
protegidos na esfera mu-
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Os agentes da Superin-
tendência de Transportes
e Trânsito de Itabira (Tran-
sita), com o apoio da Po-
lícia Militar, iniciaram
mais um processo de re-
moção de veículos aban-
donados em vias públicas.

Nesta primeira etapa,
iniciada dia 25, a equipe
percorre ruas e avenidas
da cidade para identificar
automóveis com eviden-
tes sinais de abandono,
bem como verificar de-
núncias recebidas pela
população. Como o obje-
tivo, neste momento, é de
alertar, os funcionários
afixam um adesivo no
veículo, que serve de no-
tificação para o proprie-
tário retirá-lo do local em
até 10 dias. Quando é
possível identificar o pro-
prietário, a Transita tam-
bém envia cópia da noti-
ficação pelos Correios.

Caso a determinação
não seja cumprida den-
tro do prazo, o veículo
será rebocado e encami-
nhado ao local credenci-

A Câmara de São Gon-
çalo do Rio Abaixo vota
nesta quinta-feira (1º),
projetos de reajustes de
salários e cartão alimenta-
ção de todos os servidores
públicos municipais.

Os dois projetos que
dispõem sobre o reajus-
te foram encaminhados
no dia 25 pelo prefeito
Antônio Carlos Noro-
nha Bicalho.

De acordo com o pro-
jeto 10/2019, a revisão
geral anual foi definida
em conformidade com
índices oficiais e retrata a
recomposição inflacioná-
ria sobre o salário dos ser-
vidores verificada pela
variação do IPCA, no pe-
ríodo entre março de
2018 e março de 2019,
que equivale a 3,89%.
Mas o aumento concedi-
do ao funcionalismo será
de 5%, retroativo ao dia
1º de março de 2019.

Já o 11/2019, dispõe
sobre reajuste no cartão
de alimentação a todo o
funcionalismo público.
O valor do benefício ali-
mentício também será
reajustado em 5%, retro-

Veículos abandonados em vias
urbanas voltam a ser recolhidos

ado pelo Departamento
de Trânsito de Minas
Gerais (Detran-MG) e
para reaver o bem, o res-
ponsável terá que regu-
larizar os documentos e
arcar com as taxas de
guincho e diárias do pá-
tio. Cabe ressaltar ainda
que o veículo apreendi-
do e não retirado em até
90 dias, irá para leilão.

De acordo com Van-
derci Geraldo dos Santos,
diretor de Educação e
Controle do Trânsito, além
dos sinais aparentes, exis-
tem critérios para que um
veículo seja considerado
em situação de abandono.
“A impossibilidade de
deslocamento seguro é o
principal. Mas, são anali-
sadas outras característi-
cas, como falta de vidros,
pneus ou rodas; pneus va-
zios, murchos, rasgados
ou furados. Falta de faróis,
luzes de posição e demais
itens do sistema de ilumi-
nação obrigatórios; com a
carroceria ou agregados
enferrujados ou faltantes;

Saiba mais
Na operação do ano

passado, a Prefeitura,
em parceria com as po-
lícias Civil e Militar, no-

tificou 131 veículos. Des-
se total, 19 foram reboca-
dos e 112 retirados volun-
tariamente das ruas. A
ação está amparada no

Código de Trânsito
Brasileiro (CTB), Có-
digo de Posturas Muni-
cipal (lei 1972/78) e lei
estadual 5.874/1972.

sem motor; tombamento
ou capotamento, estrutu-
ra queimada ou danifica-
da; sem retrovisores; e
outros itens que configu-
ram riscos”, esclareceu.

Carros em situação de abandono estão sendo adesivados. Após 10 dias, serão rebocados ao pátio do Detran

Câmara de São Gonçalo vota projeto
de reajuste dos servidores municipais
Iniciativa do prefeito Antônio Carlos prevê aumento de 5% retroativo ao mês de março

ativo ao mês de março.
Em março deste ano,

o prefeito Antônio Carlos
declarou que o reajuste
dos servidores públicos
estaria condicionado ao
retorno operacional da
atividade mineradora no
município. “Assumi o
compromisso com os ser-
vidores que após o retor-
no consistente das ativi-
dades da mina de Brucu-

tu, concederia o aumento
retroativo. Como conse-
guimos reverter a decisão
no Superior Tribunal de
Justiça e a operação mi-
nerária em nossa cidade
retornou plenamente há
mais de um mês, estou
cumprindo com o combi-
nado, ciente da importân-
cia da valorização do ser-
vidor na gestão pública”,
enfatiza o prefeito.

Os recursos arreca-
dados com o Imposto
sobre Propriedade de
Veículos Automotores
(IPVA) começam a ser
aplicados em ações de
trânsito em Itabira.

Nesta semana, a Pre-
feitura deu início a re-
vitalização da sinaliza-
ção horizontal de ruas e
avenidas do município.
A ação acontece por
meio da Secretaria Mu-
nicipal de Obras, Trans-
portes e Trânsito/Depar-
tamento de Transportes
e Trânsito (Transita). O
setor informou que nes-
te primeiro momento a
revitalização acontece
na área central.

Todas as sinaliza-
ções horizontais estão
sendo refeitas como,
por exemplo, demarca-
ção de estacionamento,
linha de divisão de flu-
xos na cor amarela, fai-

Faixas de trânsito são
revitalizadas em Itabira

xas de pedestres, dentre
outras. A sinalização
cumpre as normas do Có-
digo de Trânsito Brasilei-
ro (CTB) e legislação
complementar. Essa sina-
lização fornece informa-
ções aos usuários das vias
públicas (condutores de
veículos e pedestres) para
ordenar o fluxo do tráfe-
go, aumentar a segurança
e fluidez do trânsito.

“A revitalização se
dará da área central aos

bairros, dando prioridade
para as vias de maior in-
tensidade de tráfego, por-
tas de escolas com faixas
de pedestres, faixas de
canalização e quebra-
molas”, explicou o supe-
rintendente da Transita,
Willame Aguiar.

O trabalho continua
ao longo do mês de
agosto e também vai
abranger outras regiões
como, por exemplo,
Juca Rosa e Praia.

Neste primeiro momento a revitalização
acontece na área central

Proposta de reajuste é do prefeito Antônio Carlos

ACOM/PI

Ludmar Pereira/ofolhanews
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1º Festival Gastronômico e 15º Festival de Inverno

Variedade da culinária e diversidade
cultural atraem mais de 10 mil pessoas

A 1ª edição do Festi-
val Gastronômico e o 15º
Festival de Inverno de
São Gonçalo do Rio
Abaixo reuniram pelo
menos 10 mil pessoas en-
tre os dias 24 a 28 de ju-
lho. Os eventos foram
marcados pela tranquili-
dade e organização, além
de diversidade cultural e
variedade culinária.

Durante os cinco dias
de festa, a Polícia Militar
não registrou qualquer
ocorrência relacionada à
programação dos festivais.

A magia e o ilusionis-
mo do mágico Renner Sil-
va abriram o Festival de
Inverno, na quarta-feira
(24), com grande público
no Centro Cultural. No
dia seguinte, as duas ses-
sões do espetáculo “Ve-
nha rir com Giovani
Braz” lotaram a capacida-
de do Centro Cultural. O
personagem Saideira de
“A praça é nossa” arran-
cou gargalhadas e intera-
giu com os espectadores.
E a sexta (26), também foi
de casa cheia, desta vez,
lotada de crianças presti-
giando o espetáculo tea-
tral “Branca de Neve” da
Cia Cyntilante.

Gastronomia
O Festival Gastronô-

mico é fruto de uma idea-
lização do prefeito Antô-
nio Carlos Noronha Bica-
lho, e começou na noite
de sexta-feira (26), quan-
do os nove expositores
são-gonçalenses apresen-
taram ao público as delí-
cias da culinária com al-
gumas iguarias pensadas
exclusivamente para o
evento. Integrar o setor
alimentício do município
foi critério obrigatório
para participar do festival.
A exceção ficou por con-
ta da cervejaria Uaimii,
convidada para o evento.

Shows
Delícias gastronômi-

cas podem ficar ainda
mais saborosas se harmo-
nizadas com cerveja de
qualidade e boa música.
E esses ingredientes não
faltaram em São Gonça-
lo. A cervejaria Prussia,
que é produzida no mu-
nicípio, apresentou ao
público variadas opções
de chope e cerveja.

No quesito musical,
os fãs foram ao delírio
com o show dos mineiros
do Lurex Queen Tribute,
na sexta (26), seguidos
pelo rock’n’roll da melhor
qualidade, da banda são-
gonçalense Neanderthal.

No sábado, o músico
João Roberto apresentou

o melhor da MPB. A ban-
da Sgt. Pepper’s, cover
belo-horizontino dos Be-
atles, agitou o público
com clássicos dos meni-
nos de Liverpool. Encer-
rando a noite com chave
de ouro, os veteranos do

O prefeito Antônio Car-
los manifestou seu conten-
tamento com os resultados
dos eventos. “É gratifican-
te para o gestor público
conseguir implementar
ações que possam subsidi-
ar os participantes com

14 Bis subiram ao palco
relembrando belas can-
ções, além de exclusivi-
dades ao apresentar uma
canção que será lançada
brevemente pelo grupo.

E o encerramento da
programação foi marcado

por exposição de carros
antigos e shows de artistas
da terra. A cantora Nayara
Rayane, a banda Kabalou
e o show Musicalidade
mostraram a arte dos são-
gonçalenses em canções
com repertório eclético.

oportunidades de cresci-
mento. Todos os exposito-
res e artistas são-gonçalen-
ses puderam mostrar a um
considerável público suas
potencialidades. São Gon-
çalo tem muito talento a ser
exibido”, pontuou.

A jovem Dárlete Andrade Barone Barbosa, com
apenas 17 anos, comandou a barraca Dárlete Cakes

recheada de doces como o bolo cheesecake de
goiabada (um bolo de fubá com recheio de queijo e

goiabada produzida em São Gonçalo)

Elisângela Bicalho/ACOM-PSGRAHendrigo Costa/ACOM-PSGRA

Evento também foi marcado pela segurança e atraiu grande público


